
 

Ata da Sessão Ordinária do Conselho de Planejamento e Administração da 1 

Universidade Federal do Paraná realizada em 29 de maio de 2019.  2 
Aos vinte e nove dias do mês de maio do ano dois mil e dezenove, às nove horas e trinta 3 

minutos, na Sala dos Conselhos, reuniu-se o Conselho de Planejamento e Administração da 4 

Universidade Federal do Paraná sob a Presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor 5 

Ricardo Marcelo Fonseca. Presentes a Vice-Reitora, Professora Doutora Graciela Inês Bolzón 6 

de Muniz, e os Conselheiros Titulares Alzir Felippe Buffara Antunes, Amadeu Bona Filho, 7 

Aurenzo Gonçalves Mocelin, Lenira Gaede Senesi, Dieval Guizelini, Edvaldo da Silva 8 

Trindade, Rufina Maria Rodrigues Roldan, Fausto Rodrigues Teixeira Filho, Flávia Lúcia 9 

Bazan Bespalhok, Gheysa Caroline Prado, Glaci Terezinha Schluga, Horacio Tertuliano dos 10 

Santos Filho, Jonivan Carlos de Oliveira, Rodrigo Rodrigues Tavares, Gabriela Schenato 11 

Bica, Andréa Emília Marques Stinghen, Marcos Alexandre dos Santos Ferraz, Marcos 12 

Wagner da Fonseca, Maria Berenice Reynaud Steffens, Maria Lucia Masson, Mayara Elita 13 

Braz Carneiro, Paulo Ricardo Opuska, Regiane Regina Ribeiro, Renata Senna Garraffoni, 14 

Renato Bochicchio, Tibiriçá Krüger Moreira, Vera Karam de Chueiri, e Yara Moretto. 15 

Presentes também os Conselheiros Suplentes Jaime Wojciechowski, Arlete Edling, Marcelo 16 

Gechele Cleto e Stephanie Dahn Batista. A sessão contou ainda com a presença da Pró- 17 

Reitora de Assuntos Estudantis, Professora Maria Rita de Assis César, do Pró-Reitor de 18 

Gestão de Pessoas, Senhor Douglas Ortiz Hamermuller, representando a Pró-Reitoria de 19 

Pesquisa e Pós-Graduação, Professora Ana Sofia Clímaco Monteiro de Oliveira, do Pró-20 

Reitor de Planejamento, Orçamento e Finanças, Professor Fernando Marinho Mezzadri, e do 21 

Diretor do Câmpus Jandaia do Sul, Professor Eduardo Teixeira da Silva. Justificaram a 22 

ausência os Conselheiros: Crislaine Caroline Serpe, Luiz Antonio Corrêa Lucchesi e Ana 23 

Luisa Lacava Lordello. Havendo quórum, a Presidência deu início à sessão. As atas de 20 e 24 

28 de março de 2019 foram apreciadas e aprovadas por unanimidade. Nos informes, o Pró-25 

Reitor de Gestão de Pessoas, Senhor Douglas Ortiz Hamermuller, relatou o processo de 26 

avaliação de desempenho dos servidores técnico-administrativos da UFPR. O mesmo 27 

observou a necessidade de comissão de acompanhamento integrada por cinco membros 28 

indicados pelo COPLAD, nos termos do artigo 33 da Resolução nº 21/08 - COPLAD. Foram 29 

indicados e aprovados os seguintes componentes: Dionei José da Silva, Fausto Rodrigues 30 

Teixeira Filho, Maurício Roberto Nascimento Martins, Valter Antonio Maier e Vanessa 31 

Caron Novaes. A seguir, o Professor Ney Pereira Mattoso Filho, Coordenador da 32 

CPI/PROPLAN apresentou em linhas gerais do relatório de Fundo de Desenvolvimento 33 

Acadêmico (FDA) da UFPR do ano de 2018. A Presidência observou que o relatório constava 34 

como item de pauta nº 7, a ser relatado pelo Conselheiro Jaime Wojciechowski. Na sequência 35 

o Pró-Reitor de Planejamento, Orçamento e Finanças, Professor Fernando Marinho Mezzadri, 36 

agradeceu e parabenizou o trabalho da equipe da CPI/PROPLAN. Ainda nos informes da 37 

mesa, a Presidência ressaltou a gravidade orçamentária da UFPR e das demais instituições de 38 

ensino federal, tema que seria objeto de moção a ser apresentada no COUN/UFPR. Informou 39 

ainda que, no caso da UFPR foram bloqueados 48 milhões, de um total de 161 milhões de 40 

reais e lembrou que ocorreu também o bloqueio para mudança de rubricas. Relatou ainda as 41 

sugestões bizarras do atual governo federal para com as Universidades Federais, como a 42 

limpeza dos campus a ser realizada pelos alunos e sua vigilância patrimonial pela Polícia 43 

Militar dos Estados. O Presidente ressaltou que a UFPR não está paralisada e que mobilizou a 44 

bancada do Estado do Paraná, citando a presença dos três senadores e de dez deputados 45 



 

federais, em evento realizado na Sala dos Conselhos da UFPR no dia 13 de maio. Além disso, 46 

a Presidência esteve presente na Câmara dos Vereadores de Curitiba e na Assembleia 47 

Legislativa do Paraná. O Conselheiro Marcos Wagner da Fonseca observou que os membros 48 

da Comissão de Acompanhamento de Execução Orçamentária estão preocupados e atentos 49 

para tentar manter, na medida do possível, os empregos dos funcionários terceirizados. 50 

Terminados os Informes passou-se à Ordem do Dia. O item 10 foi retirado de pauta a pedido 51 

da relatora. 01) Processo: 010385/2019-6 - Doação de bens oriundos do Projeto Agrogás à 52 

UTFPR de Pato Branco. Interessado: Departamento de Engenharia Mecânica. Na 53 

ausência justificada do relator, Consº Alessandro Jefferson Sato, a Conselheira Yara Moretto 54 

leu o parecer, favorável à doação. Na sequência a Presidência informou aos Conselheiros da 55 

presença do Chefe do Departamento de Engenharia Mecânica, Professor Carlos José de 56 

Mesquita Siqueira, para eventuais esclarecimentos. Em discussão e votação, o parecer foi 57 

aprovado por unanimidade. 02) Processo: 021456/2018-72 - Doação de bens da UFPR para 58 

o Centro Nacional de Pesquisa de Florestas – CNPF – Embrapa Florestas. Interessado: 59 
DELOG/PRA. O Conselheiro Amadeu Bona Filho leu o relato de vista, favorável à doação. 60 

Por sua vez, o relator original, Rodrigo Rodriguez Tavares, retirou seu parecer, por estar de 61 

acordo com o parecer do relator de vista. Em discussão e votação, aprovado por unanimidade.  62 

03) Processo: 045620/2012-41 - Doação de bens à Universidade de São Paulo – ESALQ. 63 

Interessada: Professora Giovana Bomfim de Alcantara - Laboratório de Biotecnologia 64 
Florestal – DECIF/SCA. Na ausência justificada do relator, Consº Fernando Motta Correia, 65 

o Conselheiro Marcos Wagner da Fonseca leu o parecer, favorável à doação. Em discussão e 66 

votação, aprovado por unanimidade. 04) Processo: 040059/2018-08 - Doação de bens de 67 

informática considerados inservíveis, patrimoniados na Universidade, para 68 

desfazimento através do Ministério da Ciência, Tecnologia, Inovações e Comunicações 69 
ao Instituto Nova Ágora de Cidadania. Interessada: PRA. Na ausência justificada do 70 

relator, Consº Alessandro Jefferson Sato, a Conselheira Yara Moretto leu o parecer, favorável 71 

à doação. A Conselheira Rufina Maria Rodrigues Roldan indagou sobre a especificação dos 72 

bens e foi informada que a planilha de bens constava no processo eletrônico. Em discussão e 73 

votação, aprovado por unanimidade. 05)  Processo: 023999/2019-13 - Proposta de 74 

atualização do valor expresso no art. 1º da Res. 10/02-COPLAD (fixa o valor mínimo 75 

para deliberação do COPLAD nos processos de alienações de bens inservíveis da UFPR. 76 
Interessada: SOC. Na ausência justificada da relatora, Consª Odisséa Boaventura de 77 

Oliveira, o Conselheiro Marcos Alexandre dos Santos Ferraz leu o parecer. A relatora foi 78 

favorável ao valor proposto de 143 mil reais e propôs a inclusão de parágrafo estabelecendo 79 

correção anual inflacionária. Em discussão e votação, aprovado por unanimidade. 06) 80 

Processo: 065811/2018-15 - Plano Anual de Auditoria Interna (PAINT) 2019. 81 
Interessada: AUDIN. Na ausência justificada do relator, Consº Fernando Motta Correia, o 82 

Conselheiro Marcos Wagner da Fonseca leu o parecer, favorável ao apresentado pela AUDIN. 83 

Em discussão e votação, aprovado por unanimidade. 07) Processo: 026634/2019-32 - 84 

Relatório de Prestação de Contas do Fundo de Desenvolvimento Acadêmico (FDA) 2018. 85 
Interessada: PROPLAN. O relator, Consº Jaime Wojciechowski, leu seu parecer, favorável 86 

à pestação de contas apresentada. Em discussão e votação, aprovado por unanimidade. 08) 87 

Processo: 071930/2018-15 - Proposta de alteração de nomes de laboratórios do 88 

Regimento do Setor de Ciências Agrárias – Res. 24/15-COPLAD. Interessada: Direção 89 
do Setor de Ciências Agrárias. A relatora, Consª Flávia Lúcia Bazan Bespalhok, leu seu 90 



 

parecer. Aberta a discussão, o Conselheiro Tibiriçá Krüger Moreira pediu alguns 91 

esclarecimentos sobre o Laboratório de Energia. A seguir, solicitou  vista do processo. 09) 92 

Processo: 178690/2017-90 - Criação da Coordenadoria de Atenção aos Servidores 93 
Aposentados no âmbito da UFPR. Interessado: Gabinete do Reitor. O relator, Consº 94 

Paulo Ricardo Opuszka, leu parecer favorável e considerou louvável a iniciativa da criação 95 

desta coordenadoria, valorizando os servidores aposentados da UFPR. Aberta a discussão, A 96 

Conselheira Glaci Terezinha Schluga solicitou que a sede da coordenadoria fosse estabelecida 97 

em local de fácil acesso. A Presidência ressaltou que os servidores aposentados da UFPR são 98 

a memória da instituição. Em seguida, o servidor aposentado Elias Karam Junior, que dedicou 99 

54 anos à UFPR, dez como técnico administrativo e 44 como docente, fez depoimento 100 

apaixonado à UFPR, frisando que Universidade tornou-se a sua casa. Em votação, a criação 101 

da coordenadoria foi aprovada por unanimidade. A Presidência ressaltou o momento como 102 

histórico para a UFPR. 10) Processo: 074535/2018-86 - Alteração do nome da 103 

“Coordenadoria de apoio e programas em Ciência, Tecnologia e Desenvolvimento” para 104 

Coordenadoria de Pesquisa e Desenvolvimento da Ciência e Tecnologia” na Res. 15/91-105 
CA que estabelece o Regimento da Reitoria da UFPR. Interessada: PRPPG. Retirado de 106 

pauta a pedido da relatora, Consª Regiane Regina Ribeiro. 11)  Processo: 032095/2018-90 - 107 

Reconsideração contra decisão do Plenário do COPLAD que reajustou o valor da taxa 108 

de inscrição do processo seletivo próprio da UFPR (PS-UFPR). Interessado: Diretório 109 
Central dos Estudantes. O relator, Consº Horácio Tertuliano dos Santos Filho, manteve o 110 

seu parecer favorável ao reajuste da taxa para R$ 160,00 (cento e sessenta reais), aprovado em 111 

Sessão Plenária do COPLAD realizada em 07 de novembro de 2018. A Conselheira Ana Júlia 112 

Pires Ribeiro do CEPE, exerceu seu direito à voz e sugeriu debate aberto e franco nessa 113 

questão complexa. O relator ponderou que já houve debate e deliberação sobre a matéria em 114 

sessão anterior do COPLAD. Nesse momento, a sessão perdeu o número mínimo de membros 115 

para o seu funcionamento, ficando esse e o item seguinte para a próxima sessão: 12) 116 

Processo: 020636/2018-37 - Recurso referente aos descontos (faltas/atrasos) no salário da 117 
servidora docente. Interessada: Zélia Chueke. Relator de vista: Consº Paulo Ricardo 118 

Opuszka. Relatora original: Consª Flávia Lúcia Bazan Bespalhok. Nada mais havendo a tratar, 119 

o Presidente agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a sessão, da qual eu, Christian 120 

Mendez Alcantara, Secretário, lavrei a presente ata. 121 


